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國際獅子會 300-D1 區 2022-2023 年度 

第 3 次區務會報 (紀錄) 
 

程 序 

壹、宣佈開會 

貳、起立互敬                                                                                                          

參、誦讀獅友八大信條 

肆、頒獎  

伍、通過本次會議程序 

陸、介紹與會獅友 

柒、主席致詞 

捌、前任總監致詞 

玖、會務報告 

拾、財務報告 

拾壹、監察報告 

拾貳、專區主席、分區主席、區協調長、委員會主席報告 

(1、請於報到處抽取號碼牌  2、報告以三分鐘為限) 

拾參、區務建言 

拾肆、宣佈閉會  
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國際獅子會 300-D1 區 2022-2023 年度 

第 3 次區務會報 紀錄 
 

時 間：2023 年 3 月 7 日(星期二)下午 3:30 

地 點：嘉義市耐斯王子大飯店 

主 席：總監 施松吉 

司 儀：辦事處主任 林建霖         記錄：林倩 

出 席：如簽到簿 

 

壹.主席鳴鐘宣佈開會 

貳.起立互敬                                                                                                            

參.誦讀獅友八大信條 

一.忠於所事，勤勉敬業，竭誠服務，爭取榮譽。 

二.守正不阿，光明磊落，取之以道，追求成功。 

三.誠以待人，嚴以律己，自求奮進，毋損他人。 

四.犧牲小我，顧全大局，爭論無益，忠恕是從。 

五.友誼至上，服務為先，絕非施惠，貴在互助。 

六.言行一致，盡心盡力，效忠國家，獻身社會。 

七.關懷疾苦，扶弱濟困，人溺己溺，樂於助人。 

八.多加讚譽，慎於批評，但求輔助，切莫詆譭 

 

肆. 頒獎 

 1、和平海報比賽頒獎、 

2、國際總會 2022-2023年度傑出幹部獎) 

 【詳如 第 16頁】 
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伍. 通過本次會議程序 【詳如 第 1 頁】通過 

 

陸. 介紹與會獅友  

柒. 主席致詞 (施松吉總監)  

1. 問候語(略) 

2. 時間真的過得很快，22-23年度也開始在算饅頭了。大部分的社會

服務，五大志業及一些例行的工作都已順利完成。真感謝各位前總

監、專區分區主席、理監事、委員會主席、分會會長及所有領導幹

部給予我的支持與鼓勵，真多謝。要當總監是我自己的選擇，我一

路走來也都在為 300D1 區而努力。因為有你們支持就讓我感到更要

用心去做，才不會辜負大家的期待。感謝各分會給予年會 100%的註

冊，謝謝大家的支持。 

3.過年後本來以為可以稍微休息幾天，卻臨時發生兩件高級領導幹部

異動的問題。將在今天通過後確認，請大家支持。 

(1) 2023-2024 年度 300E複合區議長人選案，原在 2019-2020年度

由張秀華前總監主持的會議上決議通過請本區蔡天再前總監擔

任議長，但是因為蔡天再前總監於過年前連續發生兩次跌倒事

件，我也曾率同區行政團隊前去關心，可是他的家屬卻在 2 月初

向 300D1區提出辭職聲明書；個人認為茲事體大，馬上請榮譽委

員會召開會議，經過審慎評估後，全體共推許富大前總監來擔任

300E複合區議長人選，並建議推舉蔡天再前總監擔任榮譽議長

職務。 

(2) 蘇明宙前第一副總監因故退會的事件 

A.蘇明宙前第一副總監，我是在擔任第一副總監時才認識他，一

直以來，在我擔任總監時，他都是非常挺我的，因為他也非常

熱愛獅子會，所以我也非常尊重他的發言與建議。直到過年後

才知道他之前有個訴訟案，在一審時被判決有罪。 

B.我最先的反應是我有責任保護我的任何一位獅友，就像蘇明宙
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獅友這種熱心公益而且又肯付出貢獻社會的獅友，當然要多用

心去關心。獅友八大信條告訴我們要友誼至上；我只好請榮譽

委員會出面來協助解決，榮譽委員會認為還未三審定讞，也希

望給前第一副總監蘇明宙獅友一些空間，以為事緩則圓。本案

也有提到本區理監事會議討論，理監事們也通過相同的看法。 

    C.也許我只是個搞工程的粗人，對於獅子會的一些規章並不是很

清楚，雖有人告訴我說，國際總會為了要守護獅子會的規範和

形象，尤其是對處置性侵的案子，反應是快速又嚴厲。但是我

想的是這個案子已經請榮譽委員會和理監事會議在進行處理，

所以 300D1區就沒有送給國際總會處理。 

D.在 228 的連假期間本計畫要種植紀念公園的樹，卻在 3 月 1日

本區辦事處接到國際總會法律司的來信，要求博仁獅子會要於

3 月 2 日前撤銷蘇明宙前一副的會員資格，在吳孔文會長的協

商下，於 3 月 4日正式回文國際總會法律司，一切靜待國際總

會的裁決。本案可能將告一段落，但在過程中若有傷害獅友感

情的言論，願就此告一段落，大家弭平傷口。今後共同守護獅

友的榮耀及 300D1 區的榮耀。因為我們是優質的公益團體。 

   (3)為因應蘇明宙前第一副總監所留下的職務，依本區總監選舉辦

法，遵照榮譽委員會和理監事會議的決議，推薦梁滙榛第二副

總監為下屆總監候選人。 

 (4)請許富大準議長、梁滙榛準總監起立，請大家鼓掌，謝謝他們

勇於承擔，希望他們在最短時間內上手，將 300E複合區及 300E 

1 區帶向另一高峰。 

4.獅子公園：感謝獅友的捐款，目前總捐款有 1284萬元，一切工程進

行順利，總工程費約在 1000-1100 萬元之間，也許有獅友質疑當初

說建置公園只要 5-6百萬元，怎麼會超出那麼多預算，這點我就要

跟各位獅友抱歉，可能我當初的估價太大意了。事實上募款超過當

初的預期，為了讓公園的內容更充足，讓有心的獅友都能共襄盛舉，

增加了設備，把小樹換大樹。我要鄭重的告訴各位獅友，在經費的
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使用上，有持續在理監事會議上報告進度，保證公開透明沒有問題，

如果不放心可以找時間到辦事處來看相關帳目。我是拿”摃鎚ㄚ”

的鄉下孩子，說話直接坦白，上任以來作總監比做自己的事業還認

真…感謝大家的支持，感謝批評指正。 

 

捌、前任總監致詞(前任總監 張兆榮) 

目前 D1區遇到從未有的問題，施總監為人講義氣，希望能

處理好。 

玖.會務報告   (秘書長 程英綢)   

*國際總會訊息                              

一、截至 2023年 1月 31日資料統計，會數 49,196會，會員人數 1,379,137 

人。 

二、國際基金(LCIF) 

1、國際基金託管董事會 1月會期通過本區 

飢餓試行撥款(專案):雲林縣家扶中心食物運載車，撥款金額

21,393美元。 

2、有關國際基金(LCIF) 「區及分會社區影響撥款 DCG(俗稱 15%

回饋金)」，11 月至 2月間獲得核准的申請有： 

雲林縣北英會(歲末送暖失親兒 US$1,500)  

台南市惠群會(反毒繪本 US$3,600) 

300-D1區 (獅子公園植樹 US$19,200) 

 

*依規定申請案於活動前三個月提出。申請範本請上本區官網

下載。更多訊息請瀏覽本區官網。 

3.申請「災害準備撥款」最高 10,000 美元獲得通過，充實雲林消防

 

LCIF-DCG 
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局義勇消防總隊災害準備設備。 

4.申請「青少獅服務撥款」5000美元，辦理斗六市長安社區圍牆彩

繪及長者送餐服務。 

三、土耳其於 2 月 6 日發生規模 7.8 強震，造成嚴重傷亡，LCIF

已發放重大災難撥款 20 萬美元緊急賑災。LCIF捐款，可以指

定用於土耳其賑災，並獲得個人累計茂文鍾士會員捐款紀

錄。但在區及分會 DCG 回撥方面，因捐款指定用於土耳其地

震重建，未來不能列入 15%DCG回撥款。 

 

*台灣總會(300 複合區)訊息  

一、300 複合區 1 月 31 日統計資料，會數 1,102 會，會員數 41,290

人。 

二、潛能領導學院ELLI，2022年11月9-11日於新竹芙洛麗大飯店舉行，

本區賴郁樺、郭福星 2位獅友參加。 

三、中文講師發展學院 CFDI，於 2022年 11 月 15-17日於新竹芙洛麗

大飯店舉行，本區倪慧芳獅友參加。 

四、中文資深領導學院CALLI，2022年11月29-12月1日於桃園渴望園區

舉行，本區蘇明宙、梁滙榛、賴郁樺、鍾愈甯、郭靜瑤、蔡瑞穠 6

位獅友參加。 

五、土耳其地震，LCTF 台灣基金，也發起指定捐款「土耳其賑災專

案」，至 2 月 28 日為止。 

 

*本區訊息 

一、本區 2023年元月 31 日截止，統計資料如后：  

本年度新入會員 431人，復會會員 30人，轉會會員 23 人，退會

會員116人，計有會員3,401位 (含家庭會員48人。 男獅友2,525



7 
 

人，女性 876 人。)，會數 90 會。   

二、分區聯合例會暨總監訪問已於 10 月 16日起至 12 月 21 日舉行完畢。 

三、獅子探索委員會，(1)10月 29 日於斗六市長安社區舉辦「青少年

社區探索暨反毒、社區彩繪、道安宣導」活動，約 500 人參與。

(2)11月 20 日於斗六膨鼠公園辦理「獅情畫意、一心傳愛」親子

同樂探索營，約 520人參與(3)12月 25日於一心育幼院辦理聖誕

晚會。 

四、維護視力教育及行動委員會，11 月 1日於嘉義縣水上鄉三界村活

動中心辦社區視力篩檢活動(153 人受檢)，12 月 21 日於台南市

安定華美光學 Eye 視界辦理學童視力篩檢活動(110 位學童受

檢)。 

五、兒童癌症防治宣導委員會，11月 5日於雲林口湖遊客中心辦理「夢

想飛翔 展翅藍天，愛的逆轉勝 癌症小戰士~愛在兒癌 迎接未來」

活動。參與人數約 688人。 

六、關懷飢餓/為兒童服務委員會，(1)辦理 3 場「友善食物-公益表演」

活動，11 月 13 日於台南鹿耳門聖母廟(參與人數 600 人)，12 月

11 日於嘉義文化公園(參與人數 450 人)、12 月 18 日於麥寮鎮南

宮(參與人數 500人)。(2)1月 9日辦理「獅子會 食物銀行」啟用

典禮，設於廢校活化的口湖國小青蚶分校。 

七、和平海報委員會，共收 253件作品，11 月 19 日舉辦評審，雲鳳

會推薦的雲林縣斗六國中蔡宛芸同學榮獲第一名，之後代表本區

參加全國大賽榮獲佳作。 

八、資訊科技委員會，辦理「跟上數位化時代」資訊班，指導獅友如

何使用 MyLion與國際總會接軌。第二場 11月 21日嘉義班(第 3.4

專區)於嘉義市樂億皇家度假酒店辦理，31 人參加。第三場 2 月

7 日台南班於 D1區辦事處辦理，27 人參加。 
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九、向前總監致敬餐會 2 月 2日於台南市總理大餐廳辦理。 

十、文化社區藝術活動委員會，於 1 月 29日辦理「燈籠彩繪點燈儀式 

頒獎典禮暨快樂獅公仔義賣」活動。 

十一、休閒活動委員會於 12 月 4-6日辦理「合歡群峰 登峰活動」，40

人參加。 

十二、LCIF團隊會議，2 月 7 日於台南市總理大餐廳召開第二次會議。 

十三、獅子學院 2 月 9 日、2 月 16 日、2 月 23日、3 月 9 日於台南市

永康情定城堡上課， 3 月 2日辦理戶外教學。學員 283 人。 

十四、2023-2024年度第二副總監由台南市第 7、8、9、10 專區產生，

經協調和投票，最後提名台南市友聯會曾澎英獅友，將交 3 月 18

日會員代表大會選任之。因發生蘇明宙獅友(原第一副總監)法律

訴訟事件，依本區提名辦法，下屆總監、副總監候選人調整為: 

總監候選人:梁滙榛(嘉義市蕙蘭會) 

第一副總監候選人: (保持懸缺) 

第二副總監候選人: 曾澎英(台南市友聯會) 

【詳如 2 月 23日理監事會決議 第 12-14頁】 

十五、本區第 46 屆會員代表大會訂於 3 月 18 日於劍湖山渡假大飯店

舉行，選舉總監、第二副總監、理監事。區年會大會 3 月 26 日於

雲林科技大學舉行。年會籌備委員會已於 8 月 16 日、12 月 14 日

及 2 月 8 日召開會議，期間並有多次小組會議。年會活動時程一

覽表。詳如【第 17頁】 

十六、公共關係及獅訊編輯委員會，如期出版第二期獅吼會刊。 

十七、國際青少年交流活動，與馬來西亞 308B區互派學生，因新冠肺

炎疫情全部暫停。 

十八、編印 300-D1區會史沿革，已進入彙編進度。 
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․通過以上報告。 

 

十九、【45 週年紀念公園籌建報告】 

(1)國際總會長布萊恩西恩 11 月間訪問台灣，本區邀請 11 月 17 日

蒞臨獅子紀念公園植樹。 

(2)獅子公園已收捐款至元月底 12,847,504 元(包含 LCIF-DCG 台幣

590,504元) 

(3)已發包的項目包括 

項  目 廠  商 發包金額(未稅) 已付金額 

景觀工程 久木營造 5,900,000  

樹木 朎萱農園 390,200 234,120 

獅子雕像 辰鎧景觀 1,100,000 550,000 

手模陶板 老土藝術 71,500 71,500 

基座投射燈 環球科技 135,652  

規劃提案費 雲科大 51,750 51,750 

動土典禮 晶豪國際..等 139,550 22,750 

總會長植樹費用 晶豪國際..等 55,400 13,700 

兒童遊戲區 久木營造 632,850  

小 計 
 8,476,902 

7,844,052 

 

 

*秘書長修正: 因「兒童遊戲區；的相關規定很嚴格，發生

事情很麻煩，決定取消。 

 

(4)尚未發包的有 
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(1)獅子雕像底座（刻捐贈者）細部石材 

(2)手印貼著及銅片製作 

(3)獅子公園大石頭丶安裝丶雕刻費用 

(4)獅子公園大石頭底座石材 

(5)日本羅漢松（捐贈）需種植及日本土費用 

(6)小型景觀工程 

(7)敘獎經費 

(8)落成典禮費用 

(5)11月 5 日舉行動土典禮，預計 5月底完工。 

 

主席補充: 這個工程絕對物超所值，大部分工程已經完成。

請大家有空去看一下。 

 

․通過以上報告。 

 

廿、委員會收支報告表。 

GLT全球領導開發團隊，詳【第 18頁】 

器官捐贈宣導委員會，詳【第 19 頁】 

維護聽力教育及行動委員會，詳【第 20 頁】 

․通過以上報告。 

 

廿一、2 月 23日於台南市總理大餐廳召開第 4次理監事聯席會議通過

以下議案 

 

案由一：審議本區 2022年 7 月 1日起至 2023年 2月 20日經費收支

預算與實際收支報告表案。     
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說  明：(一)詳如【第 21頁】 

(二)爰經本區 2月 23日第 4 次監事會議監查通過。                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                             

決  議：照案通過。 

․通過以上報告。 

 

案由二：審議本區 2023年 2 月 20 日資產負債表案。  

說  明：(一)詳如【第 22頁】 

(二)爰經本區 2月 23日第 4 次監事會議監查通過。 

決  議：照案通過。 

․通過以上報告。 

 

 

案由三：審查第 46 屆理監事候選人參考名單案。    

說  明：依據各專區主席提報之參考名單彙整。詳如【第 23 頁】 

辦  法：通過後送交本區 3 月 18日第 46 屆會員代表大會選任之。 

決  議：照案通過。 

․通過以上報告。 

 

案由四：編列本區下屆-第 46 屆（2023 年 7 月至 2024年 6 月）經費

收支預算表案。                

說  明：(一)詳如【第 24頁】。 

(二)係參考本年度（2022-2023）經費收支情況編列。 

辦  法：通過後送交本區 3 月 18 日第 46 屆會員代表大會通過後執

行。 

決  議：照案通過。 

․通過以上報告。 
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案由五：通過第 46 屆會員代表大會議事規則。  

說  明：議事規則，詳如【第 25頁】 

辦  法：通過後送交本區第 46屆會員代表大會執行。 

決  議：照案通過。 

․通過以上報告。 

 

案由六：變更本會在內政部立案的名稱   

說  明：(一)自 2023 年 7 月 1日起，原 300複合區將正式分為 5個

複合區，本區隸屬於 300E 複合區(以下簡稱 MD300E)。

本區在國際總會的名稱將由 300-D1 區變更為 300E 1

區。 

(二) 新的MD300E在內政部登記的名稱為「中華民國(台灣)

國際獅子會第六聯合會」，目前辦理中。 

(三)各副區的名稱變更，要等300E複合區成立及辦好立案登

記以後，「有所本」才能向內政部變更「新單位名稱」。

各副區的新名稱格式已於台灣總會2022年會員代表大會

通過。 

(四)本區(300-D1 區)原在內政部登記的名稱為:社團法人國

際獅子會台灣總會台灣省第三聯合會。 

(五)本案如獲通過，將送交本區 3 月 18 日會員代表大會通

過後向內政部辦理變更。 

辦  法：本會(區)在內政部名稱，自 2023 年 7 月 1 日起將變更為:

社團法人中華民國(台灣)國際獅子會第六聯合會第一支會。 

決  議：照案通過。 

․通過以上報告。 
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案由七：編撰會史沿革經費。  

說  明：(一)本年度編撰本區 45 週年會史沿革，記錄 300-D1 區輝

煌歷史，以承先啟後繼往開來。 

(二)經廠商(台南秋雨創新股份有限公司)報價:  

500本*每本 650元=325,000 元 

800本*每本 450元* =360,000 元 

1000本*每本 379 元* =379,000元 

詳如 報價單【第 26頁】 

(三)錄製專訪前總監影片(製成 QR Code，印在會史沿革內)

約 2萬元。 

(四)「會史沿革」預定分發對象: 總監服務團隊、前總監、

理監事、專分區主席、委員會主席、各分會 2 本、各副

區、國際理事、公家單位…等。 

(五)本年度無此預算，請求經費來源。 

辦  法：辦法 1:由歷屆結餘款-「聯合服務經費」項目 支付。本辦

法如蒙通過 則再提交會員代表大會通過後執行。 

辦法 2:由施總監個人支付。 

決  議：通過 印製 500本，所需經費總共 345,000 元由歷屆結餘款

-「聯合服務經費」項目 支付。 

(註:出席 21 位理事 14位同意) 

․通過以上報告。 

 

案由八：本區台南市西門路會館電梯更新費。 

說  明：(一)本區台南市西門路會館大樓電梯已使用 27 年(1996 年

啟用)，經大樓管理委員會 2022年 10 月 28日會議決定
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更新。 

(二)電梯更新費用報價 60萬元，管理委員會負擔 10萬元，

其餘 50 萬元由所有權人依持分分攤費用，本區需繳納

35,835 元。詳如 【台南市永豐大樓電梯整修工程款區

分所有權人分攤明細表】【第 27頁】 

(三)本年度無編列此預算。 

辦  法：(一)由歷屆結餘款「區費項目」 支付。 

(二)本案如蒙通過，將送交本區 3 月 18日會員代表大會通

過後執行。 

決  議：照案通過。 

․通過以上報告。                             

 

案由九：本年度「45 週年紀念公園」結餘款用於社會服務。 

說  明：(一)本年度「45 週年紀念公園」募款已超過所需金額，為

不辜負捐款人美意，建議結餘款妥善規畫運用。 

(二)獅子公園保固一年費用約 30萬元。 

辦  法：所剩經費扣除保固費後用於其他公益服務。 

決  議：照案通過。 

․通過以上報告。 

 

案由十：重新推薦 300E複合區議長人選. 

說  明： 

一、本區原推薦蔡天再前總監候選 300E 複合區首屆議長，因蔡前

總監身體狀況不佳，家屬於 2 月 1 日提出退選。 

二、本區榮譽委員會於 2 月 2日會議舉手通過重新推薦許富大前總

監出任。 
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三、本案如蒙通過，再送 3 月 18 日會員代表大會通過後陳報台灣

總會。 

辦  法：請研議。 

決  議：照案通過。 

․通過以上報告。 

 

案由十一：是否同意 榮譽委員會「處理原第一副總監蘇明宙事件」

之方案。 

說明：(一)原第一副總監蘇明宙(以下簡稱 蘇明宙 L)有法律訴訟

案，經一審判決 處有期徒刑 4 年 6 月。本案仍可上訴。

此事攸關本區領導人規劃及社會形象，必須審慎處理。 

(二)本區處理蘇明宙 L 事件 進度 

1、本區已於元月 31日以電話向方百祥國際理事報告在案。 

2、本區業於(1)元月 17日召開年中(榮譽委員會)請益座談

會 (2)2 月 2日召開榮譽委員會會議 處理本事件。 

3、蘇明宙獅友已於 2 月 2 日請辭本區第一副總監並宣布不

參選下屆總監。本區考量蘇明宙獅友近年來創造獅友學

習及商業機會，貢獻良多，有目共睹，及蘇明宙獅友訴

訟案仍在進行中，故同意先辭去職位。 

4、再於 2 月 23 日理監事會及 3 月 18日會員代表大會處理

後續事宜。 

(三)經本區元月 17日(前總監)年中請益座談會及 2 月 2 日第

三次榮譽委員會會議，做成以下決議， 

1、 蘇明宙 L自即日起辭去現任第一副總監職位，不參選下

屆總監。 

2、 推薦現任第二副總監梁滙榛 L 直接競選下屆總監。 
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3、 蘇明宙 L盡力爭取法律無罪判決。 

4、 在 2023 年 12 月 31日前，如蘇明宙 L經法院判決無罪

或緩刑確定，即恢復其第一副總監資格。 

5、 下屆(2023-24年度) 第一副總監職位保持懸缺。 

6、 若判決有罪沒有緩刑定讞，即失去第一副總監資格。 

7、針對緩刑部分，是否為「無罪確認」，依相關法律單位

協助解釋，以不牴觸國際憲章為原則。 

8、 以上結論，如果 2/23理事會或 3/18 會員代表大會沒有

通過，施總監則遵照國際憲章規定，陳報國際總會法律

司處理。 

(四)國際理事會政策手冊第 15章法律 解釋「在其社區良好道

德特質及良好名譽」一詞，詳【第 28頁】。 

(五)本區「總監.副總監提名審查準則」，詳【第 29-31 頁】。 

辦法:  

辦法(1)如獲本次理事會同意及 3月 18日會員代表大會同意，則

遵照榮譽委員會決議執行。 

(如果 2023 年 12月 31日前法院判決有罪或尚未判決，即

以不同意方式辦理。 若國際總會另有指示，則遵照國際

總會的決定辦理。) 

辦法(2)如果本次理事會或 3 月 18日會員代表大會不同意 上述

榮譽委員會的決議，則陳報國際總會法律司處理。 

辦法(3)其他處理辦法。 

決議:刪去「7、針對緩刑部分，是否為「無罪確認」，依相關法律單位

協助解釋，以不牴觸國際憲章為原則。」，其他同意。 

(註:現場 20 位理事 15位同意) 

⚫ 後記 

有關蘇明宙 L事件，3月 1日國際總會法律司來文通知，「在
法庭處理此事並服刑之前，不再有資格成為任何獅子會的
會員。」 已請所屬分會處理。3 月 4博仁會正式辦理蘇明
宙 L退會。 
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․通過以上報告。 

 

案由十二：因蘇明宙 L 請辭，重新提名下屆總監人選。 

說明：(一)因原第一副總監蘇明宙 L正式請辭，下屆總監人選必須重

新安排。 

(二)依本區「總監.副總監提名審查準則」， 

貳、輪任辦法： 

二、若有第一區副總監不願參選下一年區總監時，則由

第二區副總監參選下一年區總監。第二副總監必需遵

照規定直接參選總監，否則喪失擔任區總監之資格。 

(三)經向現任第二副總監徵詢，梁滙榛 L表達願意承擔。 

辦法：本案如蒙通過，則送交本區 3 月 18日會員代表大會選舉。 

決 議:通過提名現任第二副總監梁滙榛 L候選下屆總監。 

(註:現場 20 位理事 17位同意) 

 

․通過以上報告。 

 

 

*年會籌備委員會報告 3/26區年會事宜(略) 
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拾.財務報告 (財務長 林振順)                 17:30 

一、 分會下半年度會費已發文通知繳交。 

二、 本年度捐獻國際基金會 LCIF美金 1,000元，至 2 月 23日止，

共有 561 人次。  

三、 本年度捐獻台灣基金會 LCTF台幣 5,000元，至 2 月 23日止，

共有 29 人次。  

四、 本年度收支狀況一切遵照預算辦理，並於 1 月 17 日召開第 3

次監事會議、2 月 23 日召開第 4 次監事會議審查 10 月至 2 月

帳務。 

․通過以上報告。 

 

拾壹.監察報告（常務監事 戴榮裕）  

第 3 次監事會議已於 2023 年 1 月 17 日於區辦事處、第 4 次監事

會議已於 2023 年 2 月 23 日於總理大餐廳召開，監查 2022 年 10

月 1 日至 2023 年 2 月 20 日止①經費收支預算與實際收支報告表

②資產負債表○3 銀行存摺及定存單、收支傳票及憑證報告。 

以上正確無誤 

 

․通過以上報告。 

 

拾貳、專區主席、分區主席、區協調長、委員會主席報告 

(1、請於報到處抽取號碼牌  2、報告以三分鐘為限) 

(1)資訊委員會陳叙名主席:增加額外獎勵，分會上傳

MyLion件數做多前五名，發給獎金。 

(2)LCIF 協調長陳榮泰:至 3 月 6 日止，LCIF 捐款 449 人，

568 個單位。今年可望到達 616 個單位。謝謝各位的善

心。 
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(3)休閒活動委員會郭美吟主席: 將於 4月 18日起舉辦「總

監盃公益卡拉 OK歌唱比賽」，於台南長榮酒店。報名截

止日期 4月 7日。取前三名和特別獎。請轉知獅友踴躍

報名。報名費 1000元全額捐助台南市腦麻協會。 

 

拾參、區務建言 (17:35) 

【有關會史沿革經費】 

-陳月華前總監: 2/23理監事會通過動用歷屆結餘款支付編印

會史沿革。既然本年度獅子公園可能有節餘款，建議使

用之。不要使用歷屆結餘款。可送會員代表大會討論。 

-張兆榮前任總監: 建議獅子公園結餘款用於增印會史沿革，

讓每位會員都有一本。大家比較沒意見。 

․主席答覆: 因為理監事已經通過，先列入區務建言。再送會

員代表大會。 

 

【有關監事會】 

-常務監事戴榮裕: 最近區裡發生事情，有人問為什麼監事會

沒有發揮功能? 我想了解本區監事會的定位? 榮譽委員

會的位階? 榮譽委員會的決議是否理監事會一定要同意? 

建議榮譽委員會開會可以邀請一位監事參加。 

-張兆榮榮譽委員會主席:這次蘇明宙事件明顯偏袒，我個人不

認同，應依國際章程送法律司。面對榮譽委員會的決

議，理監事和會員代表大會若覺得不好可以否決。 

-鄭春源前總監:台灣的社團受制於「人民團體法」，要設理監

事。獅子會有國際憲章，區設有 17個委員會，包括榮譽

委員會，沒有理監事。 獅子會在台灣是混合體。兩種體

制界線要分清楚。 

․主席答覆:監事會的功能是稽查人事、開支，監查總監運作
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區務是否依照規章.理監事會決議執行。榮譽委員會是

依國際總會設置的委員會之一，可以建言但不能強制。

榮譽委員會和區理監事會不能開除獅友會籍，要由分會

開除。這次榮譽委員會處理蘇明宙的決議有說要送理監

事會和會員代表大會。 

 

【有關提名辦法】 

-鄭春源前總監:本區的總監.副總監提名辦法，當年由林永發

前總監擬定，主要由榮譽委員會決定人選。後來戴榮吉

前總監開始將前總監 50%評分權下放，20%給地方，演變

到後來由各地區自訂提名辦法，每個地區不一樣。 

-黃四山前總監:在國際憲章，區沒有理監事會，那是人民團體

法規定的。D1 區總監、副總監推薦有四種版本，建議制

定統一版本。 

․主席答覆:有關總監副總監推薦辦法，之前有發文各專區調

查是否同意修改，各專區均表示「維持現狀」。 

黃總監的建議交由下屆總監處理。 

 

 

拾肆、主席鳴鐘宣佈閉會(18:10) 

 

拾伍、餐敘 


